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ХРОНИКА

Депутаты Законодательного Собрания на прошедшей сессии приняли восемь
областных законов 

Иркутская область, 21.05.09 Депутаты Законодательного Собрания на майской сессии в окончательном виде приняли восемь
областных законов. Из них два приняты в дополнение положений Устава Иркутской области – «О Законодательном Собрании
Иркутской области» и «О статусе депутата Законодательного Собрания». В них определены основы деятельности областного
парламента. Как пояснил в ходе сессии председатель комитета по законодательству о государственном строительстве области
и местном самоуправлении ЗС Борис Алексеев, оба законопроекта рассматривались достаточно длительный срок: во-первых,
депутаты ожидали принятия Устава Иркутской области, во-вторых, при рассмотрении законопроектов необходимо было учесть
все замечания и предложения. Еще один из законов в сфере госстроительства вносит изменения в порядок проведения муни-
ципальных выборов. 

Был принят и немаловажный закон в сфере социальной политики – «Об отдельных вопросах квотирования рабочих мест
для инвалидов в Иркутской области». Согласно ему, все предприятия региона с численностью персонала более 100 человек
должны предоставлять 3% имеющихся у них рабочих мест людям с ограниченными возможностями. Для некоммерческих ор-
ганизация норма составляет 2% от среднесписочной численности работников. Из закона была исключена норма о том, что ра-
ботодатель может внести плату в областной бюджет за каждого нетрудоустроенного инвалида, а не предоставлять рабочее
место. «Главное сегодня – это создание рабочих мест для инвалидов, поэтому возможность откупа работодателей от трудо-
устройства этой категории людей не приветствуется», – объяснила такое решение председатель ЗС Людмила Берлина.

По линии комитета по законодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве ЗС в окончательном чтении
было принято два закона. Один из них касается защиты населения от природных и техногенных ЧС, другой – предоставления
лицензий на освоение полезных ископаемых в Иркутской области. Закон «Об отдельных вопросах защиты населения и терри-
торий от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера в Иркутской области» направлен на повышение эффек-
тивности мер по предупреждению ЧС, снижению ущерба от них и мероприятий по ликвидации ЧС. Другой принятый закон –
«О внесении изменений в закон Иркутской области «Об отдельных отношениях недропользования» – теперь предусматривает
обязательное проведение аукционов на право разведки и добычи полезных ископаемых, геологического изучения участков
недр, а также строительства и эксплуатации подземных сооружений местного значения, не связанных с добычей полезных ис-
копаемых. 

Приняты законы, которые касаются разграничения имущества между Нижнеудинским районом и образованными в его гра-
ницах муниципальными образованиями; между Черемховским районом и образованными в его границах муниципальными
образованиями. 

Кроме того, депутаты рассмотрели 11 законопроектов в первом чтении. Среди них – проекты законов о Контрольно-счетной
палате Иркутской области, о депутатской проверке, об Уполномоченном по правам человека, а также законопроект, касающийся
социальной сферы – «О профилактике наркомании и токсикомании» и др. 

В ходе сессии ЗС состоялся депутатский час «Здоровье школьников в Иркутской области и факторы, на него влияющие». По
его итогам Людмила Берлина заявила о том, что в правительство Иркутской области будет направлено обращение о разработке
комплексной программы мер по сохранению здоровья школьников и организации учебного процесса. Заместитель председа-
теля комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Гайдар Гайдаров
заметил, что к реализации этой программы необходимо приступить уже в 2010 году. 

Всего депутаты рассмотрели 32 вопроса. Помимо законопроектов, рассматривались изменения в план законопроектных
работ на 2009 год, изменения в областную социальную программу «Комплексные меры профилактики злоупотребления нар-
котическими средствами и психотропными веществами на 2008-2010 годы», награждение почетными грамотами президента
РФ и ЗС. В повестке сессии ЗС также значилось рассмотрение рекомендаций двух круглых столов и депутатских слушаний. 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

В Иркутской области предлагается ввести систему классных чинов муници-
пальных служащих

Иркутская область, 21.05.09. В Иркутской области предлагается ввести систему классных чинов муниципальных служащих.
Соответствующие изменения в областной закон «Об отдельных вопросах муниципальной службы в Иркутской области» обсу-
дили депутаты Законодательного Собрания на минувшей сессии.

Заместитель директора областного государственного научно-исследовательского учреждения «Институт законодательства
и правовой информации» Алексей Петров отметил, что корректировки вызваны изменениями в федеральном законодательстве.
Предлагается установить систему классных чинов, которые присваиваются муниципальным служащим в соответствии с заме-
щаемой должностью. Классные чины разделены на группы должностей: младшую, старшую, ведущую, главную и высшую. Чины
присваиваются служащим в пределах определенной группы с учетом профессионального уровня служащего и продолжитель-
ности пребывания в предыдущем классном чине. Алексей Петров подчеркнул, что если трудовой договор заключен на неопре-
деленный срок, то классный чин присваивается по результатам квалификационного экзамена.

Изменения предусматривают процедуру и условия присвоения классных чинов, а также сроки прохождения муниципальной
службы. Алексей Петров заметил, что со стороны прокуратуры Иркутской области имеются замечания к законопроекту. Пред-
седатель комитета по законодательству о государственном строительстве области и местном самоуправлении ЗС Борис Алексеев
рассказал, что данные изменения необходимо внести в закон «Об отдельных вопросах муниципальной службы в Иркутской
области», но над ним еще надо поработать. В итоге депутаты ЗС приняли законопроект в первом чтении, чтобы продолжить ра-
боту над ним во втором чтении.

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2650
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2384
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Контрольно-счетная палата Иркутской области будет участвовать в совер-
шенствовании областного законодательства

Иркутская область, 21.05.09. Группа депутатов Законодательного Собрания выступила с инициативой о внесении в ЗС зако-
нопроекта «О Контрольно-счетной палате Иркутской области». Контрольно-счетная палата является постоянно действующим
государственным органом финансового контроля, формируемым областным парламентом и ему подотчетным.

Председатель комиссии по контрольной деятельности ЗС Тимур Сагдеев сообщил, что законопроект определяет порядок
работы Контрольно-счетной палаты Иркутской области, а также ограничения деятельности ее председателя, заместителя пред-
седателя и аудиторов. Кроме того, установлен порядок предоставления указанными лицами сведений о доходах и имуществе,
принадлежащем на праве собственности и обязательствах имущественного характера. Законопроект дополнен статьей об ана-
лизе результатов контрольных мероприятий. Согласно этой статье, Контрольно-счетная палата на основе полученных после
проверок данных должна разработать и представить в Законодательное Собрание предложения по совершенствованию зако-
нодательства области в пределах своих полномочий. 

Для проведения ревизий и проверок установлен срок в 45 рабочих дней. По решению председателя КСП его могут продлить
на 30 рабочих дней. Аудиторы КСП должны раз в полгода представлять на рассмотрение коллегии отчет о проделанной работе.
Отчитываться в Законодательном Собрании о своей деятельности за прошедший год Контрольно-счетная палата должна не
позднее 1 мая текущего года.

Председатель комитета по законодательству о государственном строительстве области и местном самоуправлении ЗС Борис

Алексеев отметил, что будут учтены замечания к законопроекту со стороны прокуратуры Иркутской области. Депутаты приняли
проект закона в первом чтении.

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

Законопроект о профилактике наркомании и токсикомании направлен на
снижение уровня потребления наркотиков в Иркутской области

Иркутская область, 21.05.09. Прекратить рост, а в перспективе и снизить уровень незаконного потребления наркотиков в
Иркутской области – такова главная задача законопроекта «О профилактике наркомании и токсикомании в Иркутской области».
На минувшей сессии депутаты Законодательного Собрания Иркутской области приняли данный законопроект в первом чтении.

Министр по физической культуре, спорту и молодежной политике Иркутской области Борис Пузыня рассказал, что законо-
проектом определены первоочередные задачи в области профилактики наркомании и токсикомании, а также взаимодействие
органов государственной власти и областных государственных учреждений с негосударственными учреждениями. Обозначены
мероприятия по профилактике, финансирование которых должно осуществляться за счет средств областного бюджета и иных
источников.

Для координации мероприятий по противодействию незаконному обороту наркотических средств предусматривается соз-
дание антинаркотической комиссии, чей состав определяет губернатор Иркутской области. Региональное правительство должно
координировать реализацию мероприятий областной долгосрочной программы по профилактике наркомании и токсикомании
и повышать их эффективность. Законопроект  также предусматривает создание банка данных о распространении и профилак-
тике наркомании и токсикомании в Иркутской области.

Борис Пузыня подчеркнул, что принятие данного документа позволит регулировать общественные отношения в сфере про-
филактики социальных негативных явлений и создаст необходимую нормативную правовую базу. Председатель комитета по
здравоохранению и социальной защите ЗС Татьяна Семейкина отметила, что на заседании комитета депутаты рассмотрели за-
конопроект и рекомендуют сессии принять его в первом чтении, чтобы продолжить работу над ним.

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

Средства на содержание ребенка, находящегося под опекой или попечитель-
ством, будут зачисляться на банковский счет 

Иркутская область, 21.05.09. Средства на содержание ребенка, находящегося под опекой или попечительством, должны за-
числяться на банковский счет самого подопечного. Соответствующие изменения предлагается внести в областной закон «Об
отдельных мерах социальной поддержки детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, в Иркутской области». На
минувшей сессии Законодательного Собрания был рассмотрен этот законопроект, который является законодательной инициа-
тивой депутатов ЗС Людмилы Берлиной и Татьяны Семейкиной.

Как рассказала председатель комитета по здравоохранению и социальной защите ЗС Татьяна Семейкина, изменения не-
обходимы для совершенствования регулирования правоотношений в сфере выплаты денежных средств на содержание ребенка.
«Средства на содержание ребенка, находящегося под опекой или попечительством, должны принадлежать самому подопечному
и расходоваться исключительно из его интересов, — сказала Семейкина. – Сам опекун или попечитель, чтобы получить деньги,
должен представить в уполномоченный орган письменное заявление и перечень установленных законом документов. Выплачи-
ваются деньги на основании договора о приемной семье».

Татьяна Семейкина также сообщила, что денежные средства на содержание ребенка не могут выплачиваться, если опекун
или попечитель назначен по совместному заявлению родителей на период, когда сами родители по уважительным причинам
свои обязанности выполнять не могут. «Чтобы исключить из этой нормы коррупциогенность, установлен перечень обстоятельств,
при которых денежные средства не могут выплачиваться, — отметила Семейкина. – Наличие этих обстоятельств выявляют органы
опеки». Депутаты ЗС приняли изменения в региональный закон в первом чтении. 

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2695
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2650
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2694
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2694
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Новый закон определил механизмы предупреждения и ликвидации природ-
ных и техногенных чрезвычайных ситуаций

Иркутская область, 21.05.09. Предупреждение природных и техногенных чрезвычайных ситуаций, максимально эффектив-
ная минимизация и ликвидация их последствий – таковы цели нового закона Иркутской области. Депутаты Законодательного
Собрания региона приняли его на прошедшей сессии ЗС. 

Как рассказал на заседании председатель комитета по законодательству о природопользовании, экологии и сельском хо-
зяйстве ЗС Юрий Фалейчик, в законе «Об отдельных вопросах защиты населения и территорий от чрезвычайных ситуаций
природного и техногенного характера в Иркутской области» также установлены отдельные социальные гарантии сотрудникам
аварийно-спасательных служб Приангарья, например, право спасателей на получение служебного жилого помещение. Еще
одна цель, обозначенная в документе, – разграничение полномочий органов власти по защите населения и территорий ЧС. В
частности, ЗС принимает законы области, связанные с защитой населения, и контролирует их исполнение. 

К полномочиям правительства Иркутской области относится формирование аварийно-спасательных служб. Региональное
правительство также может разрабатывать целевые программы по защите населения и территорий от ЧС, принимать соответ-
ствующие нормативные правовые акты. За ним также закреплено финансирование мероприятий по защите от ЧС, создание фи-
нансовых и материальных резервов для ликвидации последствий ЧС, подготовка и содержание в готовности необходимых для
защиты сил и средств, организация аварийно-спасательных работ, проведение эвакуационных мероприятий и др. Правитель-
ство Иркутской области также утверждает перечень потенциально опасных объектов, на которых производятся, используются,
перерабатываются, хранятся и транспортируются пожароопасные и взрывоопасные субстанции, опасные химические и биоло-
гические вещества.

Отдельная глава закона посвящена социальным гарантиям, предоставляемым спасателям. Помимо предоставляемого слу-
жебного жилого помещения для сотрудников аварийно-спасательных служб предусмотрены некоторые страховые гарантии.
Так, они подлежат обязательному страхованию на сумму не менее 20 тыс. рублей. В случае гибели спасателя, либо если он
умрет от профессионального заболевания или увечья менее чем через год после увольнения из аварийно-спасательной службы,
его родственникам выплачивается пособие. Его размер составляет до 120 ежемесячных служебных окладов. 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

Ситуация с финансированием мероприятий по обеспечению пожарной без-
опасности населения на контроле у депутатов ЗС 

Иркутская область, 21.05.09. Обращение группы депутатов Законодательного Собрания от ВПП «Единая Россия» к временно
исполняющему обязанности губернатора Иркутской области Сергею Соколу «О ситуации, связанной с финансированием ме-
роприятий по обеспечению пожарной безопасности населения» признано депутатским запросом. 

С этим вопросом на сессии ЗС выступила спикер областного парламента Людмила Берлина. По ее предложению депутаты
проголосовали за то, чтобы признать данное обращение депутатским запросом и направить его в правительство Иркутской
области. 

«Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

Парламентарии ходатайствуют о награждении Почетной грамотой Прези-
дента РФ Геннадия Нестеровича и Натальи Протопоповой

Иркутская область, 21.05.09. Законодательным Собранием Иркутской области приняты постановления о представлении к
награждению Почетной грамотой Президента РФ заместителя председателя Законодательного Собрания Иркутской области
Геннадия Нестеровича и депутата ЗС Наталью Протопопову. Представления о награждении будут внесены Президенту РФ
Дмитрию Медведеву.

Основанием для награждения Геннадия Нестеровича и Натальи Протопоповой стали их заслуги в укреплении законности,
защите прав и свобод граждан, а также значительный вклад, который депутаты внесли в государственное строительство и раз-
витие парламентаризма в Иркутской области.

«Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

Бюджет Иркутской области в июне может быть сокращен на 9,7 млрд рублей

Иркутская область, 21.05.09. Доходы бюджета Иркутской области на 2009 год в июне могут быть сокращены на 9 млрд 700
млн рублей. Об этом сообщил заместитель министра финансов региона Алексей Зезуля в ходе заседания комитета по бюджету,
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания.  

Сокращение связано с тем, что в значительной степени снизились налоговые поступления в областную казну. Прогнозиру-
ется, что бюджет недополучит 50% налога на прибыль. Собираемость единого налога на вмененный доход, взимаемого по
упрощенной схеме, снизится на 20%, налога на доходы физических лиц – на 5-6%. Увеличатся поступления от акцизов. 

Председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству ЗС
Сергей Курилов поинтересовался, из чего исходило министерство финансов Иркутской области, оценивая масштабы секве-
стирования областного бюджета. Алексей Зезуля пояснил, что в первом квартале 2009 года недополучено около 2 млрд 300
млн рублей налога на прибыль организаций. За год потери составят более 8 млрд рублей. Учитывая, что поступления по другим
налогам либо снизятся по сравнению с 2008 годом, либо останутся на прежнем уровне, доходы бюджета сократятся как мини-
мум на 9 млрд рублей.
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По словам заместителя министра финансов, в настоящее время уточняется сумма, на которую будет сокращен бюджет Ир-
кутской области. Она может составить от 9 до 9,7 млрд рублей. Алексей Зезуля подчеркнул, что в 2009 году прогнозируется
снижение доходов консолидированного бюджета Иркутской области на 10 млрд 300 млн рублей. Областной бюджет, согласно
ранее обнародованным прогнозам, потеряет в нынешнем году 9 млрд 700 млн рублей. Такие оценки подтверждает Мини-
стерство финансов РФ, Федеральная налоговая служба и др.

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

В Законодательном Собрании рассмотрят вопрос о финансировании област-
ных целевых программ 

Иркутская область, 21.05.09. Расходы бюджета Иркутской области на реализацию областных целевых программ в первом
квартале 2009 года составили 4 млн рублей или 0,7% от плана. Такие данные прозвучали на заседании комитета по бюджету,
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания региона. Всего на
выполнение областных целевых программ в 2009 году в бюджете Иркутской области предусмотрено 1 млрд 948 млн рублей.
Из этой суммы 577 млн рублей планировалось затратить в январе-марте этого года.

На реализацию некоторых программ в первом квартале текущего года затрачено гораздо меньше, чем было запланировано.
Например, на мероприятия, предусмотренные в программе «Развитие физической культуры и спорта на 2009-2011 годы» из
областного бюджета направлено 200 тыс. рублей или 0,15% от запланированных на ее выполнение 130 млн рублей. При этом
муниципалитеты затратили 16% от тех средств, которые они должны были выделить по плану.  

«В июне мы будем вносить изменения в областной бюджет 2009 года, необходимо при этом рассмотреть целевые про-
граммы, – заметил председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо-
дательству Сергей Курилов. – Нужно внести ясность, насколько они будут исполняться». 

По словам заместителя министра финансов Иркутской области Алексея Зезули, в настоящее время финансирование целевых
программ не является приоритетом для областного бюджета. Первоочередные расходы – межбюджетные трансферты, необхо-
димые для выполнения полномочий органов власти в муниципалитетах, выплата заработной платы и реализация социальной
политики. Остальное, в том числе и целевые программы, финансируется в зависимости от наличия средств. «Ко всем отраслям
здесь применяется равный подход», – подчеркнул заместитель министра финансов.

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ

ДЕПУТАТСКИЙ ЗАПРОС

Депутаты Законодательного Собрания обсудили ход строительства моста
через Ангару в Иркутске

Иркутская область, 21.05.09. Двустороннее движение по мосту через Ангару в Иркутске может открыться в ноябре 2009 года,
если из федерального бюджета будет дополнительно перечислено 223 млн рублей. Об этом сообщил на сессии Законодатель-
ного Собрания Иркутской области министр строительства, дорожного хозяйства региона Руслан Болотов, отвечая на депутатский
запрос Владимира Матиенко о ходе строительства мостового перехода. 

Недостаток средств, как отметил Руслан Болотов, является одной из основных проблем в строительстве моста. Кроме того,
нужно погасить кредиторскую задолженность за 2008 год, остаток которой составляет 48 млн рублей. Необходимо также осво-
бодить земельный участок в районе правобережной развязки, принадлежащий Иркутскому научному центру Сибирского от-
деления РАН. Что касается дополнительного финансирования, то средства планируется привлечь в виде кредита из
федерального бюджета. «Кредит мы можем получить на льготных условиях: 3% годовых со сроком погашения от трех до пяти
лет», – заметил министр. 

Всего в 2009 году на строительство моста через Ангару планируется затратить 1 млрд 77 млн рублей. Из этой сумму 791 млн
рублей составляют средства федерального бюджета. Причем 596 млн рублей из казны РФ приходится на переходящие средства
2008 года. Еще 195 млн рублей будет выделено в 2009 году. Ранее в Иркутскую область планировалось направить большую
сумму, но она была сокращена на 64% после внесения изменений в федеральный бюджет. Из областного бюджета на строи-
тельство моста в нынешнем году будет затрачено 286 млн рублей. 

Средства, выделяемые в 2009 году, будут затрачены на завершение строительства развязок на левом и правом берегах Ан-
гары, путепровода через улицу Верхняя Набережная, очистных сооружений. Кроме того, средства из областного бюджета будут
затрачены на освобождение земельных участков для строительства моста и подготовку к строительно-монтажным работам в
2010 году. 

Вместе с тем, в первом квартале 2009 года строительство самого моста не финансировалось. Однако за счет аванса прошлого
года велись работы по строительству коммуникаций и очистных сооружений.

Председатель комитета по собственности и экономической политике ЗС Нина Чекотова отметила, что комитет рекомендовал
принять к сведению информацию о ходе работ по строительству. Ранее на заседании комитета депутат ЗС Владимир Матиенко
предлагал не снимать с контроля вопрос о строительстве моста до ноября 2009 года – до момента запуска двустороннего дви-
жения по мосту.  

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ
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ДЕПУТАТСКИЙ ЧАС

Комплексную программу о сохранении здоровья школьников и организации
учебного процесса необходимо разработать в Иркутской области

Иркутская область, 21.05.09. В Иркутской области необходимо разработать комплексную программу о сохранении здоровья
школьников и организации учебного процесса. Соответствующее обращение в правительство Иркутской области подготовит
Законодательное Собрание региона. Об этом заявила председатель ЗС Людмила Берлина по итогам состоявшего во время
сессии депутатского часа на тему «Здоровье школьников в Иркутской области и факторы, на него влияющие».

Комплексная программа должна предусматривать организацию учебного процесса, занятость школьников во внеурочное
время, а также вопросы обеспечения горячим питанием, наличия медицинских кабинетов, профилактики социально значимых
заболеваний. Заместитель начальника управления организации медицинской помощи министерства здравоохранения Иркут-
ской области Елена Голенецкая сообщила, что в Иркутской области уровень заболеваемости подростков инфекциями, пере-
дающимися половым путем, в два раза выше российского показателя. По ее словам, это связано с недостатком у подростков
необходимой информации. «В последние годы в регионе отмечается снижение заболеваемости школьников ВИЧ-инфекцией,
туберкулезом и психическими заболеваниями, — сказала Голенецкая. – Однако есть проблемы в охране репродуктивного здо-
ровья. Сегодня у 20,6-23% школьниц выявлены гинекологические патологии».

В последние годы показатели заболеваемости школьников в Приангарье существенно не изменились. На первом месте у
подростков заболевания органов дыхания, на втором – органов пищеварения, на третьем – костно-мышечной системы, на чет-
вертом – болезни мочеполовой системы, на пятом – заболевания глаз. Среди младших школьников абсолютно здоровые дети
составляют 10%, среди старшеклассников – всего 5%. Высокий уровень заболеваемости наблюдается среди школьников Ан-
гарска, Братска, а также Усть-Илимского, Бодайбинского и Зиминского районов. На вопрос депутата ЗС Бориса Басманова –
сколько в области школьников, употребляющих наркотики, Елена Голенецкая ответила, что сегодня на профилактическом учете
по наркомании состоит 218 детей. По ее словам, в 2008 году детские врачи психиатры и наркологи провели профилактическую
работу в 58 школах региона.

По словам министра образования Иркутской области Виктора Басюка, в регионе 509 общеобразовательных учреждений
имеют 740 медицинских кабинетов, в том числе 96 – стоматологических и 13 – физиокабинетов. Спортом во внеурочное время
занимаются только 38,3% школьников. Вице-спикер ЗС Геннадий Нестерович отметил, что отсутствие положительной дина-
мики в состоянии здоровья школьников вызывает беспокойство. «Если раньше дети могли бесплатно посещать спортивные
секции, то сейчас они стали платными, — сказал Нестерович. – Поэтому необходимо взаимодействие различных ведомств в ре-
шении проблем, связанных с организацией досуга школьников».

Заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законода-
тельству ЗС Гайдар Гайдаров сказал, что новая комплексная программа должна быть сформирована и обозначена в областном
бюджете на 2010 год. «Мы должны в 2010 году вернуться к этим вопросам и узнать, что сделано, — сказала Людмила Берлина.
– Поэтому сейчас нам необходимо обобщить всю представленную информацию о здоровье школьников и организации учеб-
ного процесса и поручить правительству Иркутской области начать работу над программой».

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМУ СОБРАНИЮ – 15 ЛЕТ

Борис Алексеев: мы можем договариваться с исполнительной властью

Иркутская область, 21.05.09. Принятие Устава объединенной Иркутской области, которое состоялось на юбилейной сессии
Законодательного Собрания, стало ключевой задачей для ЗС первого созыва. Депутаты приняли основной закон Приангарья,
за которым последовал целый ряд правовых актов, которые определяют дальнейшее развитие нового региона, возникшего
после объединения с Усть-Ордынским Бурятским автономным округом. Разработка законодательной базы для него легла на
плечи комитета по законодательству о государственном строительстве и местном самоуправлении ЗС. О том, как проходила
работа по созданию нового законодательства,  каким образом областной парламент работает в новых политических и эконо-
мических условиях, корреспондент «Парламентского вестника Приангарья» беседовал с председателем комитета по госстрои-
тельству Борисом Алексеевым, который также был депутатом Законодательного собрания третьего созыва. 

– Вы были депутатом Законодательного Собрания еще до объединения региона с Усть-Ордынским Бурят-

ским автономным округом. Что изменилось за прошедшее с тех пор время, чем отличается Законодательное

Собрание первого созыва объединенного субъекта РФ? Что изменилось в первом созыве?

– Между этими двумя созывами была определенная временная дистанция, которую покрыл четвертый созыв. Как мне ка-
жется, она проходила в большей степени в конструктивной обстановке, когда ставились и реализовывались задачи по форми-
рованию и укреплению социальной сферы региона. 

Если говорить о третьем созыве, то это было непростое время, когда кроме законотворческой деятельности Законодательное
Собрание было вынуждено заниматься политическими вопросами. Внутри парламента происходили определенные политиче-
ские события, за один созыв сменилось три председателя ЗС: Сергей Шишкин, Виктор Боровский и Геннадий Истомин. Но это
не исключало возможности конструктивной работы Законодательного Собрания с исполнительной властью, не мешало при-
нимать правильные и полезные для жителей Иркутской области законы.  
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Законодательное Собрание объединенной Иркутской области первого созыва достаточно полно характеризует многопар-
тийную систему, которая сложилась в Приангарье. В нем представлены депутаты не только от «Единой России», но и от КПРФ,
ЛДПР, «Справедливой России». И среди депутатов, избранных по одномандатным округам, достаточно уверенно проявляют
себя те, кто баллотировался при поддержке политических партий. Поэтому у действующего Законодательного Собрания доста-
точно  качественный состав. Мы работаем спокойно, в уверенной обстановке. 

– Конечно, в третьем созыве не было такого мощного внешнего фактора, как мировой экономический кризис.
Он внес какие-то коррективы в работу действующего состава ЗС?

– Даже в условиях кризиса мы, не дожидаясь указаний сверху, разработали порядок действии для депутатов. Сформированы
рабочие органы внутри Законодательного Собрания. Наши представители в лице двух заместителей председателя ЗС и пред-
седателей ряда комитетов входят в состав рабочей антикризисной группы при губернаторе Иркутской области. Многие депу-
таты-одномандатники, в том числе и я, входим в те или иные комиссии,  перед которыми стоит задача обеспечивать
наполняемость бюджета и стабильность в городах и районах Иркутской области. 

– Что изменилось в сфере государственного строительства за прошедшие годы, по сравнению с третьим
созывом?

– В третьем созыве шла такая же работа над формированием системы местного самоуправления и государственного строи-
тельства. Мы вносили изменения в законы о муниципальных выборах, формировали тем самым систему выборов органов мест-
ного самоуправления. Работали над внесением поправок в действующий тогда Устав Иркутской области. Формировали
законодательство об основах деятельности Законодательного Собрания, например, регламент ЗС. Работы хватало и в то время. 

Но действующий созыв характеризуется переходным периодом. Периодом, когда упраздняются многие законы субъектов
РФ, существовавших до объединения Иркутской области с Усть-Ордынским Бурятским автономным округом. Мы приводим
законодательную базу в соответствие с федеральным конституционным законом №6 «Об образовании в составе Российской
Федерации нового субъекта РФ в результате объединения Иркутской области и УОБАО». Наша работа характеризуется приня-
тием в новых редакциях Устава Иркутской области, законов о Законодательном Собрании, о статусе депутата ЗС. Кроме того,
необходимо принять закон о правительстве – мы ждем его проект после принятия Устава. Так что в законотворческом плане
этот созыв, по крайней мере, его начало, более насыщен, чем третий. 

– Бесспорно, принятие Устава Иркутской области стала первоочередной задачей в Законодательном Собрании

объединенного региона. Что, с Вашей точки зрения, стало главным в принятии основного закона Приангарья? Чего

принципиально удалось добиться ЗС?

– Работа по Уставу показала, что мы умеем не просто сговариваться, а договариваться с исполнительной властью. И проводя
правильный диалог внутри рабочей группы, мы смогли концептуально проработать проект Устава, согласовать основные на-
правления этого важного правотворческого документа. А также дополнить Устав добротными правовыми нормами по итогам
рассмотрения многочисленных поправок, поступивших от депутатов ЗС, от правоохранительных органов. Я уверен, что эти
нормы будут служить много лет. 

Что касается взаимодействия с исполнительной властью, главное в том, что мы смогли ровно и спокойно завершить дея-
тельность рабочей группы по доработке проекта Устава, созданной губернатором Иркутской области и Законодательным Со-
бранием. Дискуссия шла спокойно, без каких-то эксцессов. И мы смогли убедить наших коллег в том, что Контрольно-счетная
палата Иркутской области, созданная до объединения с УОБАО, должна осуществлять свои полномочия и после принятия Устава
объединенного региона. В переходный период она становится Контрольно-счетной палатой нового субъекта РФ, а после при-
нятия закона о КСП будет правильно налажен процесс назначения и деятельности ее аудиторов. Другой важный концептуальный
момент – коллегиальность правительства Иркутской области. Вначале господствовала точка зрения, что оно должно быть ис-
ключительно коллегиальным. Но постепенно, в процессе обсуждения, мы пришли к выводу о том, что правительство должно
действовать одновременно на принципах и коллегиальности, и единоначалия. И это нашло отражение в соответствующей по-
правке к Уставу. 

— Помимо основного закона, что еще должно быть принято в сфере государственного строительства в бли-

жайшее время?

– К Уставу обязательно добавятся законы о структуре органов исполнительной власти, о законах и иных нормативных пра-
вовых актах. Далее, это законы о Контрольно-счетной палате Иркутской области и об Уполномоченном по правам человека. 

Принимая Устав Иркутской области, мы уже заведомо знали, что будем вносить в него поправки. Необходимо учесть на-
значение губернатора от партии, набравшей большинство в Законодательном Собрании, чего требует федеральное законода-
тельство. Соответствующая поправка обязательно будет разработана и принята, равно как и ряд других законодательных
новелл, которые придут с федерального уровня. Например, мы уже сегодня вносим изменения в закон о муниципальных вы-
борах, касающиеся отмены избирательного залога. Есть и другие инициативы федеральных законодателей, которые нельзя не
учитывать. 

– Множество правовых новелл появилось после того, как президент РФ выступил 5 ноября 2008 года с посла-

нием к Федеральному Собранию. Будет ли Законодательное Собрание учитывать их в своей работе? 

– Конечно. Например, в ЗС имеется план работы по исполнению федеральных законов о борьбе с коррупцией. Существует
соответствующее распоряжение председателя ЗС, в котором прописано, какие подарки в официальном порядке депутат может
принимать. Обозначена сумма – не более 3 тыс. рублей. Если подарок стоит дороже, парламентарий должен отчитаться. 

– Что бы вы пожелали своим коллегам в связи с 15-летием Законодательного Собрания?

– Независимо от партийной принадлежности помнить о тех, кто доверил нам депутатские мандаты. Правильно пользоваться
тем материальным и экономическим ресурсом, который есть в нашем регионе и добиваться серьезных перемен к лучшему в
будущем, работая на перспективу. Как бы там ни было, я уверен, что кризис мы переживем. И мы должны что-то серьезное на-
работать в экономической и социальной политике нашего региона. Более того, я как представитель северных территорий обла-
сти уверен, что Север Приангарья, в значительной степени, будет способствовать экономическому развитию региона. Еще,
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наверное, пожелал бы спокойной, рабочей обстановки во взаимоотношениях двух ветвей власти: исполнительной и предста-
вительной. Должна быть рабочая дискуссия по принципиальным вопросам, согласие в интересах избирателей Иркутской обла-
сти, а не в интересах отдельных групп. 

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» – Телеинформ
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